

DIARIO DE COSTA RICA

10 Céntimos

INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

10 Céntimos

Año I

JUEVES 14 de Agosto de 1919

No. 37

ESPAÑA Y LA AMERICA HISPANA Informaciones del Exterior

“La Unión Ibero Americana”, patriótica institución que viene elaborando aquí en España hace treinta y cinco años para la proximación material y moral entre los pueblos de la raza hispana, ha entrado en un período de verdadera actividad, ejemplo que todos debemos imitar, congrando nuestros esfuerzos para lograr en estos momentos críticos, fines en verdad prácticos.

La guerra mundial nos distanció comercialmente, creando obstáculos para el envío recíproco de nuestros artículos por la escasez de barcos, aprovechando esa oportunidad alguna entrada para dar entrada a los suyos y así conservar su preponderancia en los distintos mercados europeos y americanos para el futuro.

Esto puede remediarlo aún, dejando a un lado las lamentaciones y buenos deseos, cuyos tiempos ya pasaron, para obrar y remediar el grave mal que nos amenaza; ¿cómo? preocupándose un poco los Gobiernos de nuestros países de ese trascendental asunto; no dejando a empresas particulares ni a compañías que lo solucionen cuando quieran, sino tomándolo ellos por su cuenta, mandando aunque sea un barco mensual que lleve y traiga sus productos, estableciendo así el verdadero intercambio comercial. Encargando a sus cónsules o agentes comerciales la colocación de esas mercancías, si no vienen ya vendidas,—que es lo más probable—dada la necesidad que hay en todas partes de ellas, por la carencia tanto tiempo sufrida.

Los Gobiernos tendrían muchas más facilidades, pues ellos no tropiezarían con tantas dificultades como los particulares, y si las tenían, pondrían de más medios para resolverlas.

“Mercancías! hay plétora aquí y en América, lo único que falta son barcos que les den salida; dígalos si no la cantidad de aceite, pasas, higos, vinos, tejidos y multitud de frutos y artículos que hay aquí almacenados, no esperando compradores, sino que los lleven, ya vendidos y listos para embarcar.

De allí, en igualdad de circunstancias, están el trigo de la Argentina, los nitrosos de Chile, y de México el café, cacao, garbanzo, vainilla, petróleo, gasolina, parafina, pieles, madera, algodón, henequén, yute e infinidad de otros artículos de los que aquí estamos careciendo y con los que se

tendrían grandes utilidades, dada la gran diferencia de precios entre los mercados.

Otro paso que deben de dar los Gobiernos cuanto antes, es el concertar tratados comerciales de mutua utilidad, para estar preparados a la lucha comercial que al terminar la armada se librará con gran encarnizamiento y que no nos encuentre distanciadados como desgraciadamente lo estamos, sino unidos, bien prevenidos; que ese deseo acercamiento entre España y las naciones americanas sea un hecho; y así no nos pasará lo que con la guerra, que aislados no formamos una unidad potente y de representación para imponernos y poder tener un sitio en el concierto de las naciones.

Ya mi patria ha hecho algo para la consecución de ese fin; convocó a una gran Asamblea de Cámaras de Comercio de toda la América Española. La invitación entre otras cosas dice: “En cumplimiento de tal acuerdo, tenemos la honra de dirigimos a esa H. Institución, a fin de invitarla cordialmente a que se sirva nombrar uno o más representantes para la referida Asamblea, en la cual se tratará lo relativo a los medios que deben ponerse en práctica, para el desarrollo del comercio entre esa nación y México.”

Como el asunto es de trascendental importancia, nuestra comisión ejecutiva espera que esa H. Agrupación, se servirá aceptar la formal invitación—que le hacemos, etcétera, etc.”

Como se ve, se está trabajando en mi patria para el porvenir lo que todos debemos de hacer, pues ahora que acaba de terminar la guerra armada, empezará otra de grandísimas trascendencias, que no por ser pacífica deja de ser de terribles consecuencias, la del comercio, como he dicho antes; cuyos resultados serán benéficos para los que estén preparados, malos y perjudiciales para los que no lo estén.

Bastante nos ha enseñado la experiencia en estos pasados tiempos; no ha habido fase de la vida que no haya sido afectada por esa calamidad, lo que no hubiera sido tan terrible si no hubiera encontrado prevenidos.

Hay, pues, que estarlo, hay que trabajar y hacer mucho por la unión de España y América, para bien y provecho de nuestra patria.

JUAN B. ARRIAGA

Una comisión de cartagineses confirió con el Señor Presidente de la República

El señor Yglesias en la Casa Presidencial

Casi dos horas confirió ayer después de medio día con el señor Presidente de la República, una comisión de cartagineses compuesta de las siguientes personas: Señores Arturo Volio, Carlos Leiva, Jenaro Leiva, Ramón Rivera, Carlos Aragón, Ricardo Pacheco, Nicanor Masís, José Joaquín Masís, Francisco Chavarría, Jorge Ortiz, Aquileo Coto, José Rossi, Alejandro Bonilla y Enrique Guier.

La entrevista fue larga y versó exclusivamente sobre el momento actual.

Mientras se efectuaba la conferencia en el salón rojo, el ex-Presidente señor don Rafael Yglesias hacía espera en otro salón.

Casi solo en el salón, el señor Yglesias parecía preocupado o metido en un pensamiento de esos de grueso calibre como dicen.

La libertad de los reos políticos

En todo el día de ayer se estuvo dando libertad a los reos políticos detenidos en la Penitenciaría.

Desde muy de mañana, numerosos amigos y familiares de los presos, se alineaban en la calle que conduce a la Penitenciaría.

Entre la ansiedad de los que esperan a sus deudos, fueron siendo liberados los de cuatro en cuatro.

El número de presos pasaba de doscientos y de éstos eran nicaragüenses como cuarenta. Uno de apellido Alvarez estaba recluido desde el levantamiento de Fernández Güell. Según nos informaron ayer, en todo el país han sido libertadas las personas detenidas por política.

Ojalá que las cárceles no vuelvan a dar cabida por tales causas.

Los armenios en peligro de ser exterminados

París, julio 31.—Los turcos y los tártaros que avanzan contra los armenios por tres lados, han cortado el transporte de provisiones de la administración de socorros norteamericana, y todos los armenios que quedan están en el peligro de ser exterminados si no se les proporciona mejor protección militar, según informan despachos del Mayor Grenn, director de administración de socorro norteamericana que opera desde Tiflis.

Voto de confianza al Gobierno alemán

Weimar, julio 29.—La Asamblea Nacional alemana dio un voto de confianza al Gobierno por una gran mayoría.

Los americanos no intervinieron en Hungría

París, julio 31.—La delegación norteamericana en el Congreso de la Paz no fue representada en las negociaciones que el Coronel Cunningham y otros jefes aliados efectuaron en Budapest con el propósito de establecer un nuevo Gobierno en Hungría. Se dice que los representantes norteamericanos desean que los húngaros formulen su plan propio sin el consejo extranjero, si es posible.

Se baja el precio de las subsistencias

Washington, julio 31.—La primera medida del Gobierno para intentar reducir el alto costo de las subsistencias fue llevada a cabo hoy con la inauguración del plan para la venta de provisiones del ejército por el valor de 125.000.000 de dólares; las provisiones serán vendidas directamente al pueblo norteamericano y actuarán como vendedores los jefes y distribuidores de correos en todas partes del país. Las provisiones consisten principalmente en productos vegetales envasados, corned beef, tocino, etc.

España y la Liga de las Naciones

Madrid, julio 30.—El Ministro de Relaciones Exteriores presentó un proyecto al Senado, confiando poderes al Gobierno para adherirse a la Liga de Naciones y al acuerdo obrero internacional, tal como fue incorporado en el tratado de Versalles.

El Presidente Wilson envió el protocolo al Senado

Washington, julio 31.—El Presidente Wilson envió al Senado el protocolo que acompaña al tratado de paz alemán. El texto de este protocolo fue traído a los Estados Unidos por el Secretario Lansing.

La huelga de ferrocarrileros en Portugal

Lisboa, julio 31.—La huelga de ferrocarrileros se desarrolla cada vez más y han ocurrido incidentes muy serios; en una ocasión los huelguistas hicieron disparos en la estación de Campolide y las tropas respondieron, con el resultado de que varios soldados y huelguistas fueron heridos. Las autoridades están tomando medidas para preservar el orden.

Se ratificó el tratado de Paz en Bélgica

Bruselas, julio 30.—El comité de relaciones exteriores de la Cámara de Diputados ratificó el tratado de paz con Alemania.

Detalles sobre la huelga de El Havre

El Havre, julio 31.—La orden de paralización de los trabajos en los muelles entró en vigor hoy y han quedado sin trabajo 3.500 trabajadores. También se han suspendido todos los trabajos en Brest, el puerto principal de embarque de tropas norteamericanas, habiendo ordenado la suspensión los patronos a causa de las demandas de la unión de trabajadores de muelles.

Dos barcos se preparan para partir a la Argentina

Nueva York, julio 30.—Se ha anunciado que los barcos refrigeradores de la Junta de Marina “Justicia y Montclair”, se preparan para partir próximamente hacia la Argentina, llevando mercancías generales y flete corruptible.

La comisión de reparaciones en el Trianon

Versalles, julio 31.—Es probable que la primera sesión plenaria de la comisión de reparaciones, de acuerdo con las cláusulas del tratado de paz alemán, tendrá lugar el viernes en el Palacio del Trianon. Esta tarde el Ministro de Reconstrucción, Loucheur, conferenció con Kurt von Lersner, jefe de la delegación alemana, respecto al trabajo de la comisión.

El delegado japonés Markino partió para París

París, julio 31.—El delegado japonés Markino, acompañado por su Estado Mayor, partió hoy para Marsella, donde se embarcará para ser llevado al Japón.

Terminó la huelga de trabajadores de Rotterdam

Londres, julio 31.—Despacho de Rotterdam para la Agencia Lloyd dice que ha terminado la huelga de trabajadores de los graneros que fué declarada en este lugar.

Los motines raciales en Chicago van aplacándose ya

Chicago julio 31.—A pesar de la distribución de guardias y tropas armadas de rifles con la bayoneta calada, las luchas entre blancos y negros (continuarán ayer hasta mucho después de la media noche; grupos aislados se dedicaron a hacer disparos, apuñalar y robar en varias partes de la ciudad, pero hoy está comparativamente en calma; por primera vez desde el domingo, las autoridades expresaron su creencia de que el uso de cinco regimientos de tropas ha sofocado eficazmente los motines, que resultaron en la muerte de 30 personas y más de mil heridos. Las lluvias fuertes ayudaron a las tropas a mantener el orden; impidiendo que se verificaran reuniones por las calles. Varias docenas de blancos y negros han sido arrestados, acusados de portar armas ocultas. Ha habido varios encuentros de poca importancia con los negros, pero no han ocurrido ataques de las grandes multitudes. La lista de muertos a causa de los motines raciales incluye hasta ahora a 30 personas, pero se dice que morirán doce de sus heridos gravemente.—Hoy se efectuaron los funerales de 20 víctimas.

Wilson preocupado por la carestía

Washington, julio 31.—Se dice que el Presidente fué profundamente impresionado por la declaración que le presentó el miércoles Mr. Warren Stone, presidente de la federación de ingenieros de ferrocarriles, referente a la preocupación que hay en el país a causa del alto costo de todos los artículos. Hoy se supo que la confederación general de ferrocarrileros presentó una declaración semejante a la administración de ferrocarriles, exponiendo que los salarios de los ferrocarriles deben ser aumentados si no se toman medidas inmediatamente para reducir el costo de las subsistencias.

La exportación de carbón belga prohibida

Bruselas, julio 31.—El Gobierno ha prohibido temporalmente la exportación de carbón belga para cualquier país.

Dr. Enrique Carranza
HORAS DE CONSULTA
DE 11 A 3 p. m.
Calle Central, frente a la Ferreteria de Fortich y Sprjella.

Varias notas

Hoja suelta
Don Arturo Moncada, pasante de derecho, hizo circular ayer una hoja suelta política, señalando el peligro de intervención.

Paco Núñez preso
Don Paco Núñez, empleado de este Diario, ha pasado horas amargas en estos últimos días a causa de frases imprudentes que pronunciara. Dichosamente ya está en libertad.

Gozando de libertad
Todas las personas que por motivos políticos permanecían ocultas, gozan de libertad desde ayer.

Con Centro América
Se ha establecido comunicación inálmbrica con toda Centro América.
Es muy posible que pronto se restablezca también telegráficamente.

Guerra a muerte al enemigo

De lo bichos domésticos, la Cucaracha es uno de los más asquerosos y temibles, porque es un excelente propagador de enfermedades contagiosas que trae de la vecindad. Proceda inmediatamente a lavar limpia su casa de estos bichos asquerosos que al menor descuido están encima de sus alimentos. Pruebe el

Exterminador de Cucarachas de HELLERS

que produce una peste entre ellas y toda la cría que está en sus nidos también desaparecerá como por encanto. Éxito garantizado. Testimonios de primera de personas muy conocidas.

MORA & CIA.
Agentes y distribuidores generales para Costa Rica
Avenida Central, frente al Palacio Nacional

LOS REOS POLITICOS

Ayer fueron puestos en libertad los ciudadanos que por motivos políticos ocupaban celdas en las prisiones.

El General Quirós, consecuente con sus promesas, ha querido llevar otra vez la tranquilidad a los hogares de aquellos que, por sus ideas, adversaban la administración del señor Tinoco.

Esa medida era indispensable para la paz de la familia costarricense, y, aun cuando la esperáramos de la sazón del señor Presidente, hemos de hacer pública manifestación de júbilo al contemplar realizados nuestros deseos y esperanzas.

Se nota en el ambiente, en los rostros despojosos ya de las señales del recelo, que son otros los vientos que soplan.

En esquinas y corrillos, contemplamos a los ciudadanos, libres de la preocupación del *esbirro*, comentar francamente la situación política sin temor a falsas denuncias y represiones.

Hemos visto también que el señor Jefe del Estado ha concedido audiencia a ciudadanos que con toda libertad le hicieron observaciones acerca de las actuales circunstancias políticas.

Se ve con satisfacción que el señor Quirós, sin precipitación, pero con oportunidad, va poniendo remedio al estado caótico que reinaba.

Esos pasos que por la senda del bien está dando con beneficio de todos, constituyen una promesa para el futuro, para un futuro muy cercano.

Así lo interpretamos nosotros, y así lo hemos desprendido de su manifiesto.

Haciéndonos intérpretes de la voz pública, a la par que le damos la enhorabuena por las medidas hasta hoy adoptadas, queremos también someter a su consideración algunas observaciones respetuosas, acerca de medidas que durante estos dos días ha esperado con ansiedad el país.

Los reos políticos han sido puestos en libertad, pero no ha mediado un decreto oficial de amnistía. Algunos de ellos están probablemente envueltos en procesos que se tramitan en el Juzgado Militar, y esos procesos seguirán su curso si no hay un documento que ordene su clausura.

Hay además, muchos ciudadanos que, para no verse encalabozados, han tenido que ocultarse. A ellos ha de llegar la voz oficial dándoles la buena nueva de que libremente pueden hacer uso de sus derechos al aire libre.

Tampoco hay una manifestación oficial acerca de los emigrados políticos. Es cierto que la anterior Administración emitió un decreto de amnistía, pero ese decreto no fue tomado en consideración por los interesados. Es, pues, necesario que quienes por circunstancias políticas se han visto obligados a permanecer en el ostracismo, sepan de fuente que les merezca confianza, que pueden volver tranquilamente a sus hogares.

Esas son las sugerencias que por hoy sometemos a la consideración del Jefe del Poder Ejecutivo, haciéndolos, como decimos, intérpretes de la voz pública.

Otra Comisión visita al Presidente

A la Comisión de cartagineses que visitó ayer después de medio día al señor Presidente Quirós, le sucederá hoy una Comisión de representantes políticos de San José, que lleva iguales fines que la otra.

Tratan de conseguir de boca del señor Presidente Quirós, declaraciones importantes sobre diversos tópicos de la situación actual.

Van en la Comisión, como cincuenta personas: abogados, estudiantes, obreros etc.

Hoy en la tarde llegarán a Jamaica

El vapor *Zacapa* que conduce al ex-Presidente señor Tinoco, familiares y adictos, llegará esta tarde a Kingston, donde posiblemente desembarcarán a excepción de los que se dirijan para New York.

Llegan a Jamaica en el instante que según noticias radiográficas, se desencadena una terrible lucha entre negros y blancos con peligro de revolución.

Si llegan esta tarde, es posible que encuentren un barco que se dirige para Inglaterra al cual deseaban tomar.

El señor Guillermo Tinoco, ex-gerente del Ferrocarril al Pacífico, retornará de Jamaica.

Cosejo de Gobierno

Al Consejo de Gobierno que se reunió ayer en la casa presidencial, concurren todos los ministros.

Se habló intensamente al parecer, de asuntos internacionales, políticos y económicos.

A las 5 de la tarde se reñaron los señores Vargas y Aragón y continuaron hasta más tarde los señores Aguilar Mora y Camacho.

Se cree que el Ministro Sr. Camacho trató del problema de dificultades que aun subsisten con un grupo de maestras que pasa de ciento veinte, con las cuales de un momento a otro se entrará en pláticas para que sin excepción ingresen de nuevo al magisterio nacional.

Agitación en El Salvador

Hay gran agitación política en El Salvador a causa del rompimiento de relaciones entre el presidente Meléndez y el vicepresidente Quiñones Molina. Los partidarios de este último se muestran inquietos.

A esta situación violenta y peligrosa debe añadirse que el candidato Arturo Araujo, hijo del expresidente Araujo, amenazó por la frontera de Guatemala.

Araujo fué uno de los candidatos más populares de la pasada campaña eleccionaria.

Llamamiento de un importante emigrado

El Licenciado don Manuel Diéguez, quizá el primer juriconsulto de Centro América y uno de los políticos álitivos cuyo nombre ha tenido resonancia por muchos años en Centro América y en México, acaba de ser invitado por el señor presidente Estrada-Cabrera para que vaya a vivir a Guatemala con toda garantía.

El Licenciado Diéguez es uno de emigrados guatemaltecos de más prestigio y parece que por sus muchos años, largo destierro y mala salud aceptará el ofrecimiento que por cierto ha llegado por cable y en forma muy gentil.

Hércules moderno

En la Alcaldía Primera de este cantón, se instruye sumaria por lesiones cometidas en perjuicio del señor Nicolás Cubillo, siendo reo Tobias Rivas. El hecho ocurrió en Rincón de Cubillos, y según el dictamen médico legal, tardará el lesionado para sanar quince días, salvo complicaciones.

El hecho de no indicar el referido dictamen, ser las lesiones originadas por "arma cortante", y por lo que las diligencias hasta hoy practicadas arrojan, se colige que Rivas dio un fuerte puñetazo a Cubillo, con lo que tuvo para dejarlo fuera de combate y seriamente averiado.

Terrible hércules éste, a quien el Alcalde Brenes Castro, pondrá en descanso y a la "sombra", por unos días o meses quizá.

IDEAS-PREOCUPACIONES

La paz, empresa de niños

Un caballero inglés, el cual desea que su nombre quede en silencio, ha dirigido una carta al Presidente Wilson para sugerirle la organización de una liga infantil, internacional, al servicio de la Paz. La fundación es posible, le dice, "si usted da a la idea la fuerza de su posición de *Guía Espiritual del Mundo*". Luego expone su proyecto. Las madres, las hermanas, las mujeres todas, dice, lo acogerían. Ellas no quieren que sus hijos sean sacrificados a los Dioses de la Guerra. La esperanza de paz contiene la alegría de toda una vida por el corazón de las madres. Una nueva "Era de Felicidad" comenzará para todo ser humano.

Sería fácil formular reglas sencillas a fin de que las adoptaran en todos los países las escuelas, las asociaciones infantiles, etc. Luego, se crearía toda una literatura de amor a la paz: lecturas, textos de historia, libros, en suma, dedicados a mostrar cómo los efectos del miedo, acumulados en siglos de civilización, culminaron en la última guerra; cómo había el temor de educar a las masas y se las mantenía recluidas en la ignorancia. Estos libros impondrían, venciendo al pasado, ideas de paz y de buena voluntad.

Habría oportunidades para niños y jóvenes de consagrarse voluntariamente a la ejecución de trabajos sociales o educacionales, durante un mes de cada año, por ejemplo, y con el propósito de realizar planes de mejoramiento colectivo ("Senderos de servicio" llama a esas formas de labor el incógnito caballero inglés). Los trabajos podrían también, ser obliga-

torios como el servicio militar, al cual reemplazarían.

Todo ello obtendría los mismos efectos vitalizadores que atribuyen a la guerra los escritores militaristas. Y así por medio de las escuelas, por medio de los niños, se llegaría a desenvolver gradualmente, para que floreciera y fructificara en la vida de una nueva generación, una profunda y estable conciencia social, internacional, universal, en vez de la conciencia nacional de clase. El pensamiento de la paz se grabaría indeleblemente en la mente del mundo, de un modo fraternal, a las retardatarias.

La carta concluye con un discreto elogio de la noble iniciativa y con la súplica al Presidente de que haga por ella lo que crea justo.

No pretendemos comentar la carta, sino subrayar en ella ciertos signos de los tiempos: sed de refecimiento en la preocupación por el niño, fe en la escuela, ánimo de servicio, fraternidad internacional, etc. Fuerzas todas que están construyendo un mundo nuevo, brazos que el dolor humano tiende hacia lo futuro, obra de soñadores, casa de profetas. Y más, que el hombre sueña para que construya el niño, y que cuando ya éste es hombre, sueña de nuevo... Y el objeto de la vida, y el progreso, qué explicados en esa capacidad de renovar múltiplemente el ensueño, tejiendo con hilos de siglos, la ilusión de un mundo, la ilusión de un hombre, y un culto y una idea y un amor...

OMAR DENGO

La Caja, agosto.

Sueltos de crónica

Al Castillo Azul

Ayer se trasladó la familia del señor Presidente Quirós al Castillo Azul.

Jefes de Bella Vista

Jefes de Bella Vista, son don Manuel Rivera y don Gonzalo Fernández. Este último señor se marcha del país el 20 en unión del señor Ministro del Brasil y familia, cuya señora está muy mal de salud.

Hoy aparecerá la obra de Darío en Costa Rica

Edimados en la "Imprenta Alsina", aparecerán hoy dos tomos que contienen todo lo que Rubén Darío escribió en este país en su estadía allá por los años de 91 y 92.

Recogido esta labor dispersa por entre "El Herald" "La Prensa Libre" y otros periódicos de aquella época, don Joaquín García Montje quien al mismo tiempo purgó a ciertas composiciones de las cosas obligadas por el momento de aquel entonces.

Es decir, se procuró dejar sola la obra, sola la belleza, libre de detalles de periódico.

Un comité nicaragüense que trabaja por levantar un mármol a Darío a las orillas del lago de Managua, pensaba hacer estas ediciones en provecho del monumento, pero ya que el señor García Montje lo ha hecho, es posible que se entiendan con él para conseguir unos cuantos cientos de obras al costo.

Ascensos militares

El señor Ministro de la Guerra, don Víctor M. Quirós, ha concedido varios ascensos militares. En la próxima edición, ofrecemos a nuestros lectores dar la lista de los agraciados.

Vecindario que se queja

Los vecinos del Edificio Mauro Fernández, se quejan de su intranquilidad en las noches, por motivo de que transeuntes que frecuentan cierta cafetería, sita en las inmediaciones de ese lado, arman escándalos a altas horas de la noche, y con frecuencia.

Trasladámcis la queja a quien corresponda.

Para el exterior

En breve partirán para Estados Unidos doña Eudocia V. de Unger y su hija doña Margarita Ungerv. de Dreamano.

Accidente

En la tarde de ayer, a las tres y treinta minutos, se volcó, en la calle 33 Norte, y entre avenidas Central y 1ª. Este, la volanta del Doctor Durán, dividido al mal estado en que se encuentra dicha calle, en la que continuamente hay una corriente de agua verduza por un tubo del tanque construido en las propiedades de la señora Peralta de Fernández Guardia, tubo que se ha reventado; la ciénega presta gran inconveniente a los vehículos y viandantes.

Dichosamente salió ileso el Doctor, no así el auriga, que sufrió leves contusiones.

Ojalá tome nota de esto el señor Intendente Municipal, y remedie el mal.

Varias bodas

En atenta esquila se nos participa el matrimonio de la señorita Rosa Gallardo Volio con el señor Frank W. Thomas la que tendrá verificativo el 23 de los corrientes, en la casa de habitación de la familia Gallardo.

—Así mismo, en igual fecha contraerá nupcias la señorita Margarita Yglesias Rodríguez con el señor Guillermo Esquivel.

—En breve llevará al altar el señor Rafael Pacheco a la virtuosa señorita María Enriqueta López.

A todos los contrayentes les deseamos felicidad en sus nuevos hogares.

Viajero simpático

Del Salvador llegó el pequeño Manuel Enrique Velásquez Rawson quien en aquella República hermana tuvo la desgracia inmensa de perder a su querido padrón don Manuel Velásquez, de grata recordación entre nosotros. El pequeño viene muy agradecido a los salvadoreños y a los españoles residentes en aquella Nación, quienes tuvieron para el joven huérfano las mejores atenciones.

Incidente por política

En las primeras horas de la mañana de ayer hubo un serio incidente entre dos caballeros, en la esquina Norte de la Iglesia "La Dolorosa. Según nos informan, uno de ellos al pasar por la esquina de la pulpería "La Noche Buena", y ver a su enemigo personal, le dijo algunas palabras, dándole acto continuo, de bastonazos. El otro al verse agredido, le quitó el bastón y con el mismo le propinó serios golpes.

El asunto terminó con la intervención de amigos, que separaron a los contrincantes.

GRAND HOTEL FRANCAIS

El verdadero y único de primera clase en San José

El más confortable. Porque tiene 50 habitaciones lujosamente amuebladas. Treinta cuartos con baños. Agua corriente en todos los dormitorios.

El mejor situado. Porque tiene 50 varas frente al Parque Central. Y su anex situado en la Calle del Comercio.

El más importante. Por su número de habitaciones y salones. Cuartos especiales para agentes viajeros.

El más concurrido. Por su esmerado servicio y exquisita comida. Se hablan los principales idiomas.

Henri Coreelle, Propietario.

Teléfono No. 351

Apartado No. 470

Compagnia di Navigazione Italiana "LA VELOCE"

El vapor "Bologna" saldrá de Puerto Limón el día 21 del corriente para Colón, Cartagena, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados y Génova. Eventuales Tenerife, Barcelona y Marsella. Habiendo el Gobierno Italiano suprimido las restricciones para los cueros secos y cacao, se acepta carga de dichos artículos. Para informes dirigirse a la Agencia de Puerto Limón, Madaro and Sons y a las Sub-Agencias de San José, señores Scaglietti Hermanos y a la de Puntarenas, Luis Casablonne.

Sociales y personales

Viajeros

Procedente de Puntarenas se encuentran entre nosotros don Teodoro Roiz, don Manuel Roldán, don Uladislao Guevara y su sra. doña Angela, doña Luisa María de Jiménez y don José Chen Apui.

De Heredia se encuentran entre nosotros don Crisanto Murillo, su sra. doña Oliva y sus niños.

Obito

Ayer a las 8 de la mañana dejó de existir en esta capital don Eustaquio Trejos.

Bautizo

Fue presentado a la Pila Bautismal el primogénito de los esposos Coronado Lizano siendo apadrinado por don Juan Rafael Lizano y doña Teresita de Coronado; recibió el nom-

bre de Carlos Alberto.—Nuestros votos muy sinceros por la felicidad de pequeño.

Enferma

Delicada de salud se encuentra la señorita Carmen Lizano.

Hogar de plácemes

Don Adán Castro y su Sra. han tenido la dicha de ver aumentado su hogar con la llegada de un nuevo heredero; nuestras felicitaciones.

G. Amsinck y Co. Inc.

IMPORTADORES Y EXPORTADORES

New York - New Orleans - San Francisco

ADOLFO CAÑAS, Agente Gral

Agente vendedor: M. V. BLANCO, Corredor Jurado

OFICINA: 25 varas al Sur de LA ALHAMBRA